



Syndicat Pénitentiaire des Surveillant(e)s – C.E.A



affilié à

C.P de la Seine-Saint-Denis

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

ALERTE, ÉTABLISSEMENT EN DANGER

Depuis de nombreuses années la Maison d'Arrêt de Villepinte subit de plein fouet la surpopulation pénale, nous nous souvenons qu'en 2017, nous avons atteint le chiffre hallucinant de **1135 détenus pour 583 places théoriques**, la directrice du moment avait décidé d'un **stop-écrou** afin de protéger d'une part les agents mais aussi la population pénale (ce qui avait fait couler beaucoup d'encre) nous étions à **195% de surpopulation. C'était il y a 8ans !!**

Aujourd'hui, nous avons en plus la **S.A.S (Structure d'Accompagnement vers la Sortie)** de Noisy-le-Grand, nous sommes donc devenu un Centre Pénitentiaire.

Que disent les chiffres du moment ?

1282 détenus écroués pour 703 places, ce qui donne une **surpopulation pénale de 182%**, tout en sachant que l'effectif de la **S.A.S** est de 127 détenus pour 120 places. Intéressons-nous aux chiffres de la Maison d'arrêt de Villepinte :

1155 détenus pour 583 places ce qui fait un **taux de surpopulation de 198%**, nous avons explosé le chiffre de 2017 et pour autant, on continue d'y écrouer des détenus, **le chiffre de 126 matelas au sol n'indique rien à personne ?** Les derniers événements nationaux survenus envers les personnels de surveillance sont-ils déjà tombés aux oubliettes ??

Le quotidien des agents passe par les agressions, les violences (verbales et physiques) envers le personnel, entre détenus, des conflits permanents (refus de réintégrer de la population pénale), bagarres en cellule, en promenades etc..... **Que dire si ce n'est qu'il est difficile, voire pénible d'y travailler au quotidien !!**

Il y a un an, au péage d'Incarville, nous avons eu 2 collègues lâchement assassinés, 3 collègues blessés gravement et choqués à vie, on peut l'imaginer au vu de l'horreur subie. Un protocole d'accord a été mis en place, pour ne plus que ça se reproduise, nous voudrions parler du point 33 de ce protocole d'accord (*en résumé, qui permettrait aux personnels de concilier la vie professionnelle et privée*). Il a été demandé à tous les établissements de dresser l'état actuel des ressources humaines, d'essayer de réorganiser le service des personnels **mais surtout sans apport d'effectifs supplémentaires, ce sera donc impossible ici tant nous manquons cruellement d'agents, il serait grand temps d'adapter et de revoir l'organigramme et l'adapter aux conditions actuelles!!**

Le syndicat local SPS-CEA exige une solution immédiate pour mettre fin à l'incarcération à tout va sur la Maison d'Arrêt, pourquoi pas un stop-écrou, qu'en pensez-vous Mr le Directeur ?

Le syndicat local SPS-CEA exige un renfort immédiat de personnel (apport d'effectif) au vu de la difficulté actuelle de tenir un planning quotidien tant les personnels sont épuisés et à bout !!

FAUT-IL ATTENDRE DE NOUVEAU UN MALHEUR POUR QUE LES CHOSES CHANGENT ?

Le SPS, le seul syndicat 100% C.E.A !

A Villepinte, le 23 mai 2025

Pour le bureau local : Philippe KUHN 06 46 87 42 79

Mail : spsvillepinte93@gmail.com

Site internet : www.sps-penitentiaire.fr